

La radio como arma contundente en la batalla



Por: Ana Laura Olivera

El líder de la Revolución, Fidel Castro Ruz, ponderó la utilidad de la radio como gestor de información y de soporte ideológico. Así se puede constatar en su primera intervención por la emisora Radio Rebelde, acaecida en el año 1958 desde el campamento del Che, en el lugar conocido por La Mesa, al oriente de Cuba.

"Al pueblo de Cuba, la seguridad de que esta fortaleza no será jamás vencida, y nuestro juramento de que la Patria será libre o morirá hasta el último combatiente", fueron las palabras que concluyeron aquella memorable alocución.

Su mensaje llevaba aliento a los combatientes que ya conocían las noticias del fracaso de la Huelga de Abril, y enfatiza en redoblar los esfuerzos contra la dictadura de Fulgencio Batista para lograr ser más fuertes y más firmes.

Fidel valoró el papel de la radio en ese momento crucial de la lucha cuando afirmó que "la estación se convierte no solo en un medio de información de lo que estaba

ocurriendo, sino en un instrumento de guerra; en el principal medio de comunicación nuestro con el resto del país, con las demás columnas, en el centro de comunicación internacional con el Movimiento, en un arma psicológica, porque demostraba la incapacidad del enemigo para tomarla; en un medio de consignas revolucionarias para las tropas y para todo el pueblo. Radio Rebelde se convierte en la principal arma política de la Revolución".

Días después, se decidió trasladar la planta hacia la región de La Plata, porque allí se hallaba en una zona distante de los lugares donde estaba en operaciones el grueso del Ejército Rebelde.

El primer programa desde la nueva localización se transmitió el 1 de mayo, y a partir de ese momento Radio Rebelde anunció cada movimiento de las fuerzas enemigas antes de iniciarse la ofensiva diseñada por la dictadura batistiana.

Luego, en agosto del propio año, Fidel interviene por segunda vez ante los micrófonos; en esa ocasión dijo: "Hoy vuelvo a hablar al pueblo desde esta emisora que no dejó de salir al aire ni en los días en que los morteros y las bombas estallaban a su alrededor, no con una promesa por cumplir, sino con toda una etapa de aquella promesa cumplida".

Sus previsiones y partes de guerra proveyeron a los cubanos de otra versión de la realidad, edulcorada por la prensa de la época, y alejada del avance de las fuerzas revolucionarias por el país.

La primera intervención del líder revolucionario incluyó una de las frases que se han convertido en un lema dentro del sistema radiofónico de la mayor isla del Caribe: "Entonces yo veo ahora la radio como una gran Radio Rebelde, en un momento similar a aquel, en un momento difícil y decisivo, en que podemos tener en la radio un arma contundente en esta batalla, yo diría que más difícil y más meritoria que aquella batalla, por lo que hoy está haciendo nuestro pueblo".

(Tomado del portal de la Radio Cubana)

<https://www.radiohc.cu/index.php/de-interes/caleidoscopio/90658-la-radio-como-arma-contundente-en-la-batalla>



Radio Habana Cuba